

**Document d'information :**  
**Prix Teddy pour les pires gaspillages gouvernementaux 2024**

**Catégorie: Fédérale**

**Catherine Tait, présidente-directrice générale de CBC (lauréate)**

*Nommée: Pour avoir distribué des millions de dollars en primes tout en annonçant des centaines de suppressions d'emplois.*

**Coût : 15 millions de dollars**

La présidente-directrice générale de la CBC, Catherine Tait, a annoncé son intention de licencier des centaines d'employés du radiodiffuseur public quelques semaines avant Noël 2023.

Cette décision intervient après que la CBC ait distribué plus de 16 millions de dollars de primes en 2022.

Peu après l'annonce, Mme Tait est apparue au journal télévisé de la CBC, où la présentatrice lui a demandé si d'autres primes étaient prévues pour 2023 malgré les licenciements.

Tait a refusé de le dire.

Mais les dossiers obtenus via des demandes d'accès à l'information par la FCC montrent que la CBC a distribué 15 millions de dollars de primes en 2023.

Cela porte le total des primes à la CBC à 114 millions de dollars depuis 2015.

Source :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/cbc-bonuses-total-15-million-in-2023#:~:text=The%20Canadian%20Broadcasting%20Corporation%20gave,by%20the%20Canadian%20Taxpayers%20Federation.>

## **Premier ministre Justin Trudeau (nominé)**

*Nominé: Pour avoir organisé en un moins d'un an trois retraités sur le thème de l'abordabilité financière, qui ont coûté 1,3 million de dollars aux contribuables.*

### **Coût : 1,3 million de dollars**

Entre septembre 2022 et août 2023, M. Trudeau a organisé trois retraites ministérielles afin de s'attaquer à la crise du coût de la vie à laquelle sont confrontés les Canadiens.

La première retraite a eu lieu à Vancouver et a coûté 471 000 dollars aux contribuables.

Les reçus obtenus par la FCC montrent que M. Trudeau et ses ministres ont facturé aux contribuables pour du filet mignon, du saumon de Dijon grillé, du ceviche, des raviolis aux crevettes et de la tarte au citron vert.

« Il était très important pour moi de sentir du bout des doigts ce qui se passe dans l'économie canadienne et ce que ressentent les Canadiens », a déclaré Chrystia Freeland, ministre des Finances, à la presse à Vancouver.

En janvier 2023, Trudeau et ses ministres se sont rendus à Hamilton, facturant 305 000 dollars aux contribuables. Les achats de nourriture comprenaient près de 3 500 dollars de boissons gazeuses et de jus, 542 dollars de chips, un plateau de fromage de 250 dollars et 240 dollars de biscuits.

En août 2023, Trudeau et ses ministres se sont rendus à l'Île-du-Prince-Édouard, accumulant 485 000 dollars de dépenses, dont 100 000 dollars pour des chambres d'hôtel au bord de l'eau.

À tout le moins, M. Trudeau devrait envisager de renommer ses retraites sur l'abordabilité financière.

Source :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/trudeau's-hamilton-cabinet-retreat-cost-more-than-300,000#:~:text=In%20the%20span%20of%20a,documents%20obtained%20by%20Blacklock's%20Reporter.>

### **Députée Hedy Fry (nominé)**

*Nommé: Pour avoir dépensé 600 000 dollars pour des chambres d'hôtel luxueuses qui n'ont pas été utilisées.*

### **Coût : 600 000 dollars**

Les contribuables ont payé près de 600 000 dollars pour des chambres d'hôtel luxueuses qui n'ont pas été utilisées après que la moitié des délégués d'une conférence ne se soient pas présentés ou aient choisi des chambres moins chères.

Au cours de l'été 2023, le Canada a accueilli à Vancouver la réunion annuelle de l'Assemblée parlementaire de l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe.

La députée Hedy Fry a été la force motrice qui a permis au Canada d'accueillir l'événement.

Près de la moitié des délégués inscrits à la conférence ne se sont pas présentés ou ont choisi de séjourner dans des hôtels moins coûteux, laissant aux contribuables le soin de payer les chambres inutilisées.

Mais ne vous inquiétez pas pour les contribuables, Mme Fry affirme qu'à l'avenir, elle veillera à ce que les organisations fournissent au Canada le nombre de délégués une fois qu'elles seront sûres de leur participation.

Six cent mille dollars, c'est beaucoup pour cette leçon apprise.

Source :

<https://www.cbc.ca/news/politics/parliament-luxury-hotel-waste-1.7103490>

## **Conseil national de recherche Canada (nominé)**

*Nominé: Pour avoir donné des centaines de milliers de dollars à des entreprises qui veulent transformer des grillons en nourriture humaine.*

**Coût : 420 000 dollars**

Le gouvernement fédéral a dépensé 420 000 dollars pour subventionner des entreprises spécialisées dans la transformation des grillons en nourriture humaine, y compris des « barres énergétiques au grillon » et des « steaks, saucisses et falafels » au grillon.

Les Canadiens sont aux prises avec le coût élevé des factures d'épicerie, mais subventionner des collations fabriquées à partir d'insectes ne semble pas être la bonne solution pour les contribuables.

Bon appétit.

Source :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/taste-the-crunch-cricket-corporate-welfare-cost-420k>

## **Parcs Canada (nominé)**

*Nominé: Pour avoir abattu des cerfs au coûts de 10 000 dollars par tête depuis un hélicoptère.*

**Coût : 800 000 dollars**

Parcs Canada a dépensé 800 000 dollars pour envoyer un tireur d'élite étranger en hélicoptère sur l'île de Sidney, en Colombie-Britannique, afin qu'il puisse tuer des cerfs à la manière de Rambo.

Le tireur d'élite, accompagné de deux autres chasseurs au sol, a réussi à tuer environ 84 cerfs en 10 jours. La plupart des cerfs tués n'étaient pas de la bonne espèce.

Pendant ce temps, les chasseurs locaux ont abattu des dizaines de cerfs sans que cela ne coûte rien aux contribuables.

La chasse pratiquée par Parcs Canada a coûté aux contribuables environ 10 000 dollars par cerf abattu.

Source :

<https://vancouver.sun.com/news/local-news/84-deer-killed-sidney-island>

### **Gouverneure générale Mary Simon (nominée)**

*Nominée: Pour voir dépensé 71 000 dollars en services de limousine en Islande.*

#### **Coût : 71 000 dollars**

Les contribuables ont été contraints de payer la facture de 71 000 dollars de la société « Icelimo Luxury Travel » lors de la visite de quatre jours de la gouverneure générale Mary Simon en Islande.

Icelimo se spécialise dans les « expériences de voyage de luxe authentiques ... conçues avec flair et finesse autour de vos rêves », selon son site web.

Le centre de conférence principal n'était qu'à environ 700 mètres de l'hôtel où Simon et 15 autres personnes ont séjourné pendant le voyage.

Pour 71 000 dollars, Simon aurait pu acheter une BMW flambant neuve, faire le tour de l'île et la laisser à l'aéroport avec les clés à l'intérieur, tout en économisant de l'argent.

Source :

<https://nationalpost.com/news/71k-in-limo-service-for-governor-generals-2022-four-day-iceland-trip>

### **Catégorie: Provinciale**

#### **Alberta Foundation for the Arts (lauréat)**

*Nommée: Pour avoir dépensé des dizaines de milliers de dollars pour faire voyager une artiste albertaine à travers le monde afin qu'elle puisse produire des œuvres d'art que peu de contribuables achèteraient ou paieraient pour voir.*

**Coût : 30 000 dollars**

L'Alberta Foundation for the Arts a dépensé des dizaines de milliers de dollars pour envoyer un artiste en Corée du Sud, en Estonie et à New York.

À New York, l'artiste a présenté une peinture qui semble avoir sa place sur le réfrigérateur de sa mère, et non dans une galerie.

En Corée du Sud, l'artiste s'est agité sur un futon pendant plusieurs minutes.

Si l'Alberta Foundation for the Arts cherche un moyen de faire connaître l'art albertain, elle devra peut-être retourner à sa planche à dessin.

Source :

<https://open.canada.ca/data/dataset/e5df191a-4a14-48fa-96ed-68723a323cc4>

#### **B.C. PavCo (nominé)**

*Nominé: Pour avoir affecté des dizaines de millions de dollars à la rénovation de B.C. Place en prévision de la Coupe du monde de la FIFA 26.*

**Coût : 150 millions de dollars**

B.C. PavCo est la société d'État qui gère B.C. Place, où se dérouleront certains des Jeux de la Coupe du monde de la FIFA 26.

Avant les matchs, B.C. PavCo a affecté 150 millions de dollars de l'argent des contribuables (et ce n'est pas fini) à la rénovation du stade.

Les rénovations comprennent de nouvelles suites VIP, une nouvelle entrée VIP et un connecteur entre le stade et le casino.

Bien que les contribuables paient la note, la plupart d'entre eux n'ont pas les moyens de mettre les pieds dans les zones rénovées.

Source :

<https://dailyhive.com/vancouver/bc-place-stadium-vancouver-fifa-world-cup-renovations-upgrades>

**Jonathan Black-Branch, ancien doyen de la faculté de droit de l'université du Manitoba (candidat)**

*Nommé: Pour voir accumulé plus d'un demi-million de dépenses.*

**Coût : 500 000 dollars**

L'ancien doyen de la faculté de droit de l'université du Manitoba, Jonathan Black-Branch, a « mis au point un stratagème » pour dépenser à mauvais escient les fonds de l'université et les fonds de dotation, selon la décision d'un comité disciplinaire.

Les dépenses comprenaient les voyages, les frais de scolarité dans des écoles prestigieuses comme Harvard et Yale, ainsi que de nombreux repas au club privé du Manitoba.

Source :

<https://www.cbc.ca/news/canada/manitoba/jonathan-black-branch-panel-ruling-1.7065559#:~:text=Jonathan%20Black%2DBranch%20faced%20a,school%2C%20de%202016%20à%2020>.

### **Tim Houston, premier ministre de la Nouvelle-Écosse**

*Nommé: Pour avoir dépensé plus d'un million de dollars pour une application de partage de maison à peine utilisée.*

**Coût : 1,3 million de dollars**

Le premier ministre de la Nouvelle-Écosse, Tim Houston, a dépensé 1,3 million de dollars de l'argent des contribuables pour une application de partage de maisons qui ressemble beaucoup à Kijiji ou Rent Faster.

Au total, 12 baux ont été signés par des utilisateurs de l'application de partage de logements de Houston.

Source :

<https://happipad.com/nova-scotia/>

### **Eric Girard, ministre des finances du Québec (nominé)**

*Nommé: Pour la subvention de 7 millions de dollars afin que les Kings de Los Angeles puissent venir jouer deux matchs hors-saison dans la ville de Québec.*

**Coût : 7 millions de dollars**

Le ministre des Finances du Québec, Eric Girard, dépense 7 millions de dollars pour que les Kings de Los Angeles puissent jouer deux matchs pré-saison à Québec.

Pour ne rien arranger, d'autres équipes ont accepté de jouer gratuitement à Wichita (Kansas) et à Independence (Missouri).

La prochaine fois, Eric Girard pourrait peut-être faire économiser de l'argent aux contribuables en décrochant le téléphone et en demandant aux Canadiens de Montréal de faire le voyage jusqu'à Québec.

Source :

<https://montrealgazette.com/news/local-news/caq-mnas-question-7-million-in-public-funds-for-exhibition-games-with-l-a-kings#:~:text=Mardi%2C%20Québec%20Finances%20Ministre,l%20équipe%20à%20Québec%20Ville.>

### **Catégorie: Municipale**

#### **Ville de Regina (lauréate)**

*Nommée: Pour avoir gaspillé l'argent des contribuables afin de rebaptiser « Tourism Regina » en « Experience Regina », puis avoir fait marche arrière.*

#### **Coût : 30 000 dollars**

La ville de Regina a gaspillé 30 000 dollars pour donner une nouvelle image de marque à son entité touristique, ce qui a déclenché une campagne d'un mois de réactions négatives, de moqueries et d'attention de la part des médias internationaux.

Tourism Regina a été rebaptisé Experience Regina pour faire écho à une vieille plaisanterie sur la ville.

« Regina, la ville qui rime avec plaisir » (Regina, the city that rhymes with fun)

Cinq jours après le lancement de la nouvelle marque, l'équipe créative à l'origine de cette initiative a été contrainte de s'excuser. Un mois plus tard, l'ensemble du changement de marque a été abandonné, l'entité municipale devenant Tourism Regina.

Source :

<https://www.cbc.ca/news/canada/saskatchewan/experience-regina-ends-1.6809256>

### **Ville de Montréal (nominée)**

*Nominée: Pour avoir dépensé 426 000 dollars pour des sculptures d'animaux censées contribuer à la lutte contre la criminalité dans un quartier peu sûr.*

**Coût : 426 000 dollars**

La maire de Montréal, Valérie Plante, a des idées novatrices pour réduire la criminalité.

Au lieu d'embaucher davantage de policiers, Mme Plante veut lutter contre les taux de criminalité élevés et le désordre public dans un quartier de Montréal en dépensant 426 000 dollars pour des œuvres d'art public.

Des sculptures d'animaux, pour être exact.

Les sculptures sont censées ramener « l'amour et la beauté » dans le quartier et améliorer ainsi « l'expérience négative des passants ».

Au moins, si vous vous faites agresser, vous aurez une belle vue.

Source :

<https://www.journaldemontreal.com/2023/05/17/a-montreal-on-cache-la-misere-derriere-des-sculptures-danimaux>

### **Ville d'Edmonton (nominée)**

*Nominée: Pour avoir dépensé 60 millions de dollars pour une flotte de bus électriques qui ne fonctionnent pas.*

### **Coût : 60 millions de dollars**

La ville d'Edmonton a englouti 60 millions de dollars de l'argent des contribuables dans une flotte de bus électriques qui ne fonctionnent pas parce qu'ils ne supportent pas le froid.

Après avoir réalisé que les bus électriques ne fonctionneraient pas correctement en hiver (qui l'aurait cru ?), le groupe de réflexion de la mairie a trouvé une solution.

La ville a déboursé 200 000 dollars supplémentaires pour acheter des couvertures afin d'emballer les batteries et de les réchauffer. Malheureusement, cela n'a pas fonctionné non plus.

La cerise sur le gâteau ? Les équipes de maintenance de la ville ne peuvent pas trouver de nouvelles pièces pour remplacer les bus en panne, car l'entreprise qui les a construits a fait faillite depuis.

Source :

<https://edmontonjournal.com/news/local-news/more-than-half-of-edmontons-60-million-electric-bus-fleet-not-roadworthy>

### **Ville de Toronto (nominée)**

*Nominée: Pour avoir dépensé 33 000 dollars pour apposer des autocollants sur des pipes à crack.*

### **Coût : 33 000 dollars**

La ville de Toronto a dépensé 33 000 dollars pour apposer des autocollants de marque sur des pipes à crack et d'autres équipements de lutte contre les drogues illicites.

Les kits de crack et de méthamphétamine de marque ont ensuite été distribués gratuitement dans le cadre d'un échange de seringues géré par le service de santé publique de Toronto et distribués dans l'ensemble du système d'hébergement de la ville.

Pour être clair : la ville n'a pas dépensé 33 000 dollars pour les pipes à crack, ni pour la drogue elle-même. La ville a dépensé 33 000 dollars pour les autocollants apposés sur les pipes à crack.

Source :

<https://www.taxpayer.com/newsroom/toronto-spent-33,000-on-branded-stickers-for-crack-pipes#:~:text=The%20city%20of%20Toronto%20spent,by%20the%20Canadian%20Taxpayers%20Federation.>

### **Ville de Halifax (nominée)**

*Nominée: Pour La perte de 451 ordinateurs portables appartenant à la ville et pouvant contenir des « informations sensibles ».*

Le service informatique de la mairie de Halifax était si mal géré que l'auditeur général a dû intervenir.

Les auditeurs ont soulevé de nombreux problèmes, notamment une cybersécurité insuffisante et 451 ordinateurs portables « manquants » appartenant à la ville, et ont conclu que le service informatique manquait d'une « surveillance appropriée ».

Le bruit court que vous pouvez faire de bonnes affaires sur des ordinateurs portables d'occasion dans le parking en face de l'hôtel de ville.

Source :

<https://www.cbc.ca/news/canada/nova-scotia/halifax-cybersecurity-audit-flags-hundreds-of-missing-computers-oversight-issues-1.6939402>

## **2024 Prix pour l'ensemble des réalisations dans le domaine des déchets : Fonds culturel de la Mission**

Le Lifetime Achievement Award for Waste est le plus prestigieux des Teddy Waste Awards.

Parmi les lauréats des années précédentes, on trouve aussi bien des premiers ministres que Bev Oda ou Bombardier.

Le lauréat de cette année nous donne la réponse à la question suivante :

Quel est le point commun entre une exposition de photos sur tapis rouge, une fête d'anniversaire de Margaret Atwood, une exposition d'art sur les jouets sexuels en Allemagne et un spectacle d'histoires sexuelles de personnes âgées ?

C'est l'argent de vos impôts qui les a financés, grâce à une caisse fédérale gérée par Affaires mondiales Canada, le Fonds culturel des missions.

Le Fonds culturel des missions a été créé en 2016, avec un budget annuel de 1,8 million de dollars, pour promouvoir la diplomatie culturelle canadienne à l'étranger.

Au cours de son existence, le Fonds culturel des missions a toujours dépassé son budget, ses dépenses annuelles moyennes s'élevant à environ 3,8 millions de dollars.

Le FCM a dépensé 51 000 dollars pour une exposition sur tapis rouge afin que Bryan Adams puisse montrer des photos de ses amis célèbres, dont le Premier ministre Justin Trudeau.

Le FCM a également déboursé 9 000 dollars pour une exposition d'art sur les jouets sexuels en Allemagne et 12 000 dollars pour permettre à des personnes âgées étrangères de partager leurs histoires sexuelles devant un public.

À la suite d'une campagne menée par la FCC, le gouvernement fédéral a fermé le FCM en 2023.

Parce qu'il a constamment dépassé son budget et qu'il a dépensé des tonnes d'argent des contribuables pour financer des fêtes d'anniversaire, des expositions de photos de célébrités et des « performances » artistiques à caractère sexuel, le Mission Cultural Fund, ou Fonds culturels des missions, est un digne récipiendaire du Teddy Lifetime Achievement Award for Waste (prix Teddy pour l'ensemble des réalisations à vie) pour l'année 2024.

Source :

[https://www.taxpayer.com/newsroom/scrapping-wasteful-mission-cultural-fund-a-huge-win-for-taxpayers?gad\\_source=1&gclid=Cj0KCQjwIzixBhCoARIsAIC745Bcfq2S0kvq1MmKzfiwvJr3caE9E\\_HBWtrcWXqVibqKkLEslit89XIaAnCiEALw\\_wcB](https://www.taxpayer.com/newsroom/scrapping-wasteful-mission-cultural-fund-a-huge-win-for-taxpayers?gad_source=1&gclid=Cj0KCQjwIzixBhCoARIsAIC745Bcfq2S0kvq1MmKzfiwvJr3caE9E_HBWtrcWXqVibqKkLEslit89XIaAnCiEALw_wcB)